

BANCO DE LA REPUBLICA

PERSONAL DIRECTIVO

GERENTE GENERAL

LUIS-ANGEL ARANGO

DIRECTORES:

Por el Gobierno Nacional

(Acciones de la clase A)

HERNAN JARAMILLO OCAMPO

FRANCISCO DE PAULA PEREZ

ANTONIO MARIA PRADILLA

Por los Bancos Nacionales

(Acciones de la clase B)

MARTIN DEL CORRAL

CARLOS VILLAVECES R.

Por los Bancos Extranjeros

(Acciones de la clase C)

GONZALO CORDOBA

Por los accionistas particulares

(Acciones de la clase D)

GUILLERMO NOGUERA S.

Por las Cámaras de Comercio y Sociedades de Agricultores

ENRIQUE ANCIZAR

Por la Federación Nacional de Cafeteros

MANUEL MEJIA J.

SUB-GERENTE
RAFAEL IREGUI

SUB-GERENTE
EZEQUIEL CASTANEDA

SUB-GERENTE
ROBERTO GARCIA PAREDES

SUB-GERENTE
IGNACIO COPETE LIZARRALDE

AUDITOR
ENRIQUE DAVILA PINEROS

SECRETARIO
JAIME LONDONO Gz.

SUB-AUDITOR
RAUL CUCALON

SUB-SECRETARIO
E. GAITAN DE NARVAEZ

CAJERO PRINCIPAL
JORGE E. MUÑOZ

ABOGADO
MANUEL CASABIANCE

DIRECTOR DE INVESTIGACIONES ECONOMICAS
JESUS M. CORTES

INSTITUCIONES AFILIADAS AL BANCO DE LA REPUBLICA

BANCOS NACIONALES

Banco de Colombia — Bogotá.

Banco de Bogotá — Bogotá.

Banco Comercial Antioqueño — Medellín.

Banco Comercial de Barranquilla — Barranquilla.

Banco Industrial Colombiano — Medellín.

Banco del Estado — Popayán.

Banco de los Andes — Bogotá.

Banco del Comercio — Bogotá.

Banco de Oriente — Rionegro (Antioquia).

Banco de Salamina — Salamina.

Caja de Crédito Agrario, Industrial y
Minero — Bogotá.

BANCOS EXTRANJEROS

Banco Francés e Italiano para la América del Sur — Bogotá.

Banco de Londres y América del Sur — Bogotá.

The National City Bank of New York — Bogotá.

The Royal Bank of Canada — Bogotá.

REVISTA DEL

BANCO DE LA REPUBLICA

BOGOTA, 20 DE AGOSTO DE 1949

NOTAS EDITORIALES

LA SITUACION GENERAL

En las últimas semanas han ocurrido hechos diversos, de muy favorables repercusiones sobre la situación económica general.

Los contratos de exportación de café registrados en la Oficina de Control de Cambios llegaron en julio pasado al más alto nivel conocido hasta hoy. Los precios en el mercado de Nueva York se mantienen por encima de los límites que señalamos en meses anteriores, y la demanda del grano es intensa. Conviene anotar que la posición actual del café no depende de circunstancias casuales, sino que es primordialmente el resultado de la gestión inteligente y ordenada de la Federación Nacional de Cafeteros, organismo que ha podido desarrollar sus actividades con el asiduo concurso del gobierno y de las autoridades monetarias.

El día 29 de julio se suscribieron en Nueva York los acuerdos para regularizar el servicio de los antiguos empréstitos extranjeros de algunos departamentos y municipios del país, cuyas bases estaban definidas desde diciembre del año pasado. Parece innecesario hacer consideraciones acerca del trascendental significado de este arreglo, que restablece el servicio total de la deuda pública externa de Colombia.

Pocos días después, el Export-Import Bank y el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento aprobaron préstamos por US \$ 10.000.000 y US \$ 5.000.000, respectivamente, destinados, el primero a la financiación de equipos para ferrocarriles, construcción y sostenimiento de carreteras, instalaciones portuarias y obras eléctricas de Río Grande, y el segundo para la importación de maquinaria agrícola. Las solicitudes presentadas al Banco de Reconstrucción por varias centrales hidroeléctricas y la Planta de Productos Químicos de Zipaquirá, continúan su trámite normal ante aquel instituto.

Las cosechas de casi todos los productos agrícolas han sido abundantes, lo que ha permitido el oportuno servicio de la cartera rural de los establecimientos de crédito, especialmente en la Caja Agraria.

Los balances de las compañías anónimas, correspondientes al primer ejercicio de 1949, revelan un movimiento próspero y activo.

La Junta Directiva de la Oficina de Control de Cambios ha logrado restringir apreciablemente el otorgamiento de licencias para la introducción de mercancías no esenciales. Los resultados del esfuerzo de dicha entidad comienzan a reflejarse sobre el servicio de

las obligaciones del comercio, por concepto de pagos corrientes internacionales, que apenas tienen hoy unas pocas semanas de retraso.

Los bancos comerciales mostraron el 31 de julio el más bajo volumen de redescuentos observado después de 1946. En los últimos días, sin embargo, han elevado de nuevo este renglón, y ello puede atribuirse en parte a la intranquilidad que prevalece en algunos sectores por la lucha política que se libra actualmente.

A este respecto registramos con viva satisfacción los nobles términos del manifiesto que un grupo de distinguidos ciudadanos pertenecientes a los dos partidos históricos ha dado a la publicidad recientemente. Y abrigamos la honda convicción de que los problemas políticos que agitan en este momento la opinión pública, tendrán una solución compatible con nuestra cultura y tradiciones cívicas. No debe, pues, exagerarse la influencia de ese factor sobre el normal desarrollo de las actividades económicas.

Las reservas del Banco de la República quedaron el 31 de julio en US \$ 98.180.000 y los billetes en circulación del mismo instituto bajaron \$ 3.415.000 en el transcurso del mes.

Los factores integrantes de los medios de pago presentaban en 31 de julio las siguientes cifras: moneda fuera de los bancos, \$ 349.632.000; depósitos bancarios, \$ 502.173.000. Estos mismos elementos montaban en 30 de junio, \$ 325.706.000 y \$ 455.933.000, respectivamente. De la comparación resulta un aumento de \$ 46.240.000 en los depósitos, contra una disminución de \$ 3.074.000 en el numerario fuera de los bancos.

La producción de oro fue de 30.382 onzas, un millar menos que en junio. La producción

de los siete meses corridos del año ~~señal~~¹⁹⁴⁸, un incremento de 14,8% sobre el mismo período de 1948. La inmediata consecuencia de este mejoramiento de los ingresos y de una política moderación en los gastos, ha sido

La actividad de la Bolsa de Bogotá ha marcado un superávit que los cálculos de la Contraloría hacen montar aproximadamente \$ 10.949.000 en el volumen de las transacciones —incluidos \$ 2.112.000 en "certificados" y \$ 10.448.000 en 31 de julio.

RESERVA BANCA Y EL MERCADO MONETARIO

cotizaciones se mantuvieron más o menos. Fue notable el descenso de los préstamos nivel de las de junio, mejorando ligeramente y descuentos del Banco de la República, que el índice general (1934 = 100,0), que pasaron de \$ 208.266.000 en 30 de junio a 137,9 y 116,6, en su orden, para las acciones \$ 181.973.000 en 31 de julio. El mayor volumen de esta disminución (97,9%) corresponde a la cuenta de bancos accionistas, si-
con 137,7 y 116,5.

La propiedad raíz se movió activamente \$ 1.000.000. Como único aumento se registró en todo el país, notándose en algunas regiones de \$ 448.000 en los préstamos a particulares clara tendencia a mayores inversiones. Los saldos del gobierno nacional y de tanto en compraventas, que fueron en otras entidades oficiales permanecieron sin superiores a las realizadas en junio, con cambio. en nuevas construcciones urbanas.

El costo de la vida en Bogotá, cuyos dices, como se sabe, provienen de la Contraloría General de la República, presenta nes de crédito del Banco en las dos fechas mencionadas es así:

LA SITUACION FISCAL

LA SITUACION FISCAL	(en miles de pesos)	
	Junio 30	Julio 31
Préstamos y descuentos a bancos accionistas.....	56.493	46.201
Descuentos a bancos accionistas para los damnificados de abril de 1948.....	27.005	11.556
Préstamos a bancos no accionistas	27.200	26.200
Préstamos al gobierno nacional.	11.742	11.742
Préstamos a otras entidades oficiales	22.900	22.900
Préstamos y descuentos a particulares	62.926	63.374
Totales.....	208.266	181.973

Como de costumbre, hacemos resaltar la parte que corresponde a la Caja de Crédito Agrario, Industrial y Minero en el último saldo de los bancos afiliados y que en este caso es casi la totalidad de dicho renglón, a saber: \$ 44.100.000 (95.45%).

Tanto la circulación de los billetes del Banco como los depósitos de la institución bajaron, así: los primeros, de \$ 347.286.000 a \$ 343.871.000, y los segundos, de \$ 172.130.000 a \$ 171.004.000. El encaje de los billetes, en cambio, subió de 40,33%, a 46,03%, como efecto del aumento de las reservas metálicas y de la disminución de los billetes y los depósitos.

CHEQUES PAGADOS POR LOS BANCOS

Indice muy significativo de mayor actividad en los negocios durante el mes que estudiámos fue el movimiento de cheques en todo el país, que sobrepasó al de junio en 28,5%. Bogotá contribuyó a este aumento con un 26,6% y el resto del país con un 73,4%.

La estadística pormenorizada y comparativa de aquel movimiento aparece en seguida:

PAGADOS EN BOGOTÁ

(en miles de pesos)

PAGADOS EN EL RESTO DEL PAÍS

Directamente....\$	746.046	564.894	719.894
Por compensación.	389.368	296.820	356.082
Totales....\$	1.135.414	861.714	1.075.976